

La encuesta Gallup refleja el aumento en la desaprobación a la gestión del presidente de la República, un pesimismo por el proceso de paz y un rechazo mayoritario a la guerrilla.

El 66 % de los colombianos desaprueba la gestión del presidente Juan Manuel Santos. Esta es una de las cifras más significativas que arrojó la encuesta Gallup que consultó la opinión de 1.200 colombianos mayores de edad, en cinco ciudades capitales del país (Bogotá, Medellín, Cali, Barranquilla y Bucaramanga), y que se realizó entre el 18 y el 24 de junio, con un margen de error del 3 %.

Este es el pico más alto que alcanza la desaprobación de los colombianos por la gestión del mandatario desde septiembre del 2013, cuando, afectado por la crisis generada por el paro agrario, el 73 % desaprobó la gestión del mandatario. Pero desde cuando se posesionó para su segundo mandato, este es el porcentaje más alto de desaprobación de la gestión presidencial, aunque la tendencia se ha mantenido.

Estos indicadores guardan relación con los niveles de pesimismo registrados en esta encuesta. Ya que el 63 % de los consultados cree que la situación del país está empeorando, percepción que sin embargo, está lejos del 82 % de pesimismo que se registró en septiembre del 2013, cuando el 82 % de los consultados consideró que las cosas en el país iban por mal camino. El mayor nivel de pesimismo en el país se registró en abril de 1999, durante el gobierno de Andrés Pastrana, cuando el 84 % consideró que la situación del país estaba empeorando.

Para el 45 % de los consultados, el orden público y la seguridad son el principal problema del país. El 84 % cree que la corrupción está empeorando en el actual gobierno, el 64 % afirmó que la economía va mal. Están empeorando los problemas con la guerrilla (77 %), el narcotráfico (51 %), el costo de vida (81 %). El 54 % dice que la lucha contra la pobreza, una de las obsesiones del actual gobierno, ha ido empeorando.

Las asignaturas que aprueba el gobierno Santos son las relaciones exteriores (el 60 % cree que está mejorando), la educación (el 54 % considera que es de mayor calidad), La política de vivienda popular (el 69 % la aprueba) y la cobertura y la calidad en servicios públicos (el 49%).

Pero más allá de estos guarismos, los relacionados con el apoyo al proceso de paz

reflejan indicadores alarmantes tanto para el Gobierno como para las FARC, las dos partes que desde hace más de dos años se encuentran en la Mesa de La Habana negociando el fin del conflicto armado.

La encuesta recogió la percepción sobre las negociaciones y la guerrilla de las FARC precisamente después del impacto que tuvieron en la opinión nacional los recientes ataques violentos de la guerrilla luego de que suspendieron la tregua unilateral decretada a finales del 2014.

Tras la masacre a 11 militares en Cauca, el asesinato a un coronel de la Policía y un patrullero en Nariño, y los recientes atentados a la infraestructura energética y petrolera del país, que han traído como consecuencias graves daños ambientales como el registrado la semana pasada en Tumaco por el vertimiento de petróleo en el río Mira, quedó en evidencia el aumento del pesimismo de los colombianos frente al proceso de paz.

Aunque el 54 % de los colombianos se mostró de acuerdo con que se hayan iniciado diálogos con la guerrilla, el 62 % no cree que en esta oportunidad se llegue a un acuerdo que ponga fin al conflicto armado.

Además, por primera vez desde abril del 2013, cuando el proceso de paz llevaba menos de seis meses, son más los colombianos que creen que la mejor forma de derrotar a las FARC es por la vía militar (46 %) que por la vía negociada (43 %).

Y un indicador empieza a ser preocupante. El 63 % no cree que las FARC puedan tomarse el poder por la vía de la fuerza, un indicador que se ha reducido progresivamente desde octubre del 2010, cuando el 83 % de los consultados consideraba imposible este escenario. Hoy el 35 % cree que sí es posible, en parte porque considera que las FARC se han fortalecido con el actual proceso de paz. Sin embargo, el 72 % de los consultados cree que las Fuerzas Militares están en capacidad de derrotar a la guerrilla.

Para la guerrilla de las FARC los resultados de la encuesta Gallup también son preocupantes. La imagen desfavorable de la guerrilla se mantiene: 93 %. A la vez que crece el rechazo a ciertos acuerdos para alcanzar la paz, por ejemplo la participación política de los desmovilizados y los mecanismos de justicia transicional.

Por ejemplo, el 85 % de los encuestados se mostró en desacuerdo con que los

miembros de las FARC, una vez hayan dejado las armas, puedan participar en política sin tener que pagar cárcel. El 84 % no cree que las FARC harán grandes esfuerzos por reparar a sus víctimas. El 55 % está en desacuerdo con sacrificar parte de justicia para tratar de negociar la paz.

No es secreto que el proceso de paz de La Habana atraviesa por momentos críticos. Entre otras porque lo que los voceros de la guerrilla pregonan en la isla guarda poca coherencia con las acciones violentas que los frentes de las FARC adelantan en territorio colombiano; también por la creciente percepción de que el Gobierno es laxo con la guerrilla y porque ya se completan 12 meses sin que la mesa produzca nuevos acuerdos en los puntos de la agenda de negociación.

Otros datos

La encuesta Gallup también consultó sobre la percepción de personajes de la política nacional y las instituciones del país, y también arrojó resultados significativos.

-Pese al escepticismo frente al proceso de paz, el 47 % tiene opinión favorable del jefe del equipo negociador del gobierno, Humberto de la Calle.

-El vicepresidente de la República, Germán Vargas Lleras, es el político con mejor imagen favorable, con el 54 %.

-El senador Álvaro Uribe ha repuntado su imagen favorable, con el 54 %, la más alta desde cuando se posesionó como congresista.

- Las Fuerzas Militares (77%), la Iglesia (71 %) y la Policía (54%) son las instituciones de mayor favorabilidad. A diferencia, los partidos políticos (81 %), el sistema judicial (74 %), el Congreso (71 %), la Corte Suprema de Justicia (61 %) son las de mayor imagen desfavorable.

-La imagen favorable de la Fiscalía, históricamente, ha sido superior que la imagen desfavorable. La tendencia ha cambiado y ha coincidido durante el período de Eduardo Montealegre. La Fiscalía registró en esta encuesta el 50 % de imagen desfavorable, frente al 42 % de imagen favorable. Contrastó con la de la Procuraduría, que tiene imagen favorable del 50 %, pero una imagen desfavorable del 39 %.

- El 48 % está en desacuerdo con que en el país existan garantías para ejercer la

Las cifras que ponen en aprietos a Santos y a las FARC

oposición.

-El 55 % está en desacuerdo con pagar impuestos para reparar a las víctimas de la violencia.

-El 50 % confía en que el Gobierno será capaz de devolverles las tierras a los campesinos desplazados por la violencia

-El 72 % está en desacuerdo con legalizar el tráfico y el consumo de drogas en Colombia.

-El 58 % está en contra del matrimonio gay.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/encuesta-gallup-aumenta-la-desaprobacion-de-la-gestion-de-santos/433258-3>